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常规赛第二十轮的时候，辽篮遭
遇了一次轮空，这让他们有了多达6
天的调整时间。结果这6天时间，也
成为了朱荣振的一个重要转机，通过
这一段时间里在训练场上有针对性
的苦练，他很快走出了此前深陷的泥
潭。

在此期间，辽篮还遇到了一件很
重要的事儿，那就是队长韩德君遭遇
了右臂手肘的伤病困扰，虽然可以带
伤坚持作战，但是会有较大的风险令
伤势加重。在经过教练组的研究，并
考察了朱荣振在训练中的实际表现
之后，辽篮作出一个大胆的决定——
安排韩德君休息养伤，后面一段赛程
都交给朱荣振作为内线首发中锋。

这在当时来说绝对带有一点儿
赌博的性质，因为接下来的四个对手
几乎都是内线实力不弱的球队，比如
北京队有李慕豪和范子铭两大中锋，
青岛队有约翰逊和刘传兴双塔，山西
队同样有防守高效的大外援莫兰德，
山东队更是拥有充实的内线阵容
……这样的一段赛程，如果完全交给
朱荣振来担当首发中锋，就必须要考
虑到内线可能面临着相当被动的局
面，甚至也有可能对朱荣振刚刚恢复
的信心再次造成打击。

不过，幸运的是辽篮这一次赌赢
了。朱荣振在非常严峻的考验面前，
顽强地支撑了下来，而且还有不少亮
点闪现。对于这一点，他自己也深有
感触：“我得感谢伦哥和继伟哥，尤其
我打得不顺的时候，他们也始终支持
我，总能给我传那么好的球，如果没
打进浪费了都感觉对不起他们。”

这一阶段的四连胜之后，辽篮的
赛程还要继续，朱荣振也将迎来更多
的挑战。但是与此前相比，如今的他

已经有了更多的信心。“接下来还是
在场上拼吧，虽然身体没有其他人
壮，但我要尽自己最大的力量去拼每
一场比赛，一步步来，走向正轨。”

不远的未来，当韩德君安安稳稳
地养好伤病重回赛场，朱荣振历经磨
炼有了明显的成长，辽宁队原本一段
看似危机的赛程，反而有可能换回了
最难以想象的回报。这才是朱荣振
加盟之后，为辽篮带来的真正价值！

辽沈晚报记者 高鹏

打首发的朱荣振状态来了
大韩缺席辽篮依旧四连胜

《大江大河》在2018年年底登场，
收获观众高度认可，因此《大江大河
2》一直备受期待。因为疫情原因，

《大江大河2》“迟到了”，不过好饭不
怕晚，等待没能削减观众的热情，近
日《大江大河 2》开播，一亮相就在豆
瓣砍下 9.3 的高分，剧中三位男主角
宋运辉、雷东宝、杨巡的命运迎来了
新转变。出演杨巡的董子健是90后，
但他对于上世纪八九十年代人物的
塑造获得了公众认可，片中他“劝架”
等表演也登上热搜。近日，董子健接
受了本报记者采访。

《大江大河》系列立足于改革开
放的大背景下，讲述了国营经济、集
体经济、个体经济的典型代表宋运
辉、雷东宝、杨巡等人在变革浪潮中
不断探索和突围的浮沉故事。杨巡
在片中的戏份虽然不如另外两位男
主角，但是董子健的表现却让人印
象深刻。观众都表示，董子健把小

人物的无奈与心酸以及生存状态，
呈现得真实又立体，对此董子健表

示：“感谢大家这次对我的夸奖吧，
其实我到了《大江大河 2》，就不用

想那么多了，《大江大河》第一部可
能还会想，他这人应该什么样的。
但第二部的时候，就感觉是回到了
一个人物身上而已，所以就一切都
来得很自然。”

《大江大河 2》在东方卫视开播
后，演员们的表现都成为观众热议对
象，而董子健在片中面对两个兄弟吵
架时“手足无措”的表演，也登上了热
搜，被问到现实中遇到好兄弟吵架会
怎么办时，董子健搞笑回应：“那就是
有多远躲多远。”

随着剧情的发展，杨巡的戏份逐
渐增多，作为个体经济的代表，他在
改革开放浪潮中的打拼，让很多观众
产生共鸣，比如“杨巡教科书式谈
判”“杨巡求人办事低声下气、喝酒
应酬累倒”等情节，让网友大呼“心
疼”。董子健说，他一直觉得杨巡就
像电视机前每一个普通的人，“我觉
得里面的人物，每个其实都有值得人

心疼的地方，杨巡可能更加渺小，这
种渺小可能会产生一些同情。我觉
得那种从年轻的时候出来干活、工
作、创业，一直到后面慢慢希望自己
可以进步、有成长，这个大家是一样
的。杨巡整个心路历程跟大家都有
相似的地方，比如说他该应酬啊，他
就会去应酬，该赔笑脸他就会赔笑
脸。他成功的原因，主要是因为他的
勤奋吧，当然聪明也占一部分。”

身为90后，董子健对于改革开放
的感受可能并不多，但他也开玩笑表
示，自己小时候长那么胖，其实都是
得益于改革开放的影响。“作为90后
其实离得比较远。但是因为我们剧
的置景都非常真实，有一次就是看到
那个小卖部，因为我爷爷奶奶以前是
开小卖部的，然后我就觉得特别亲
切，里面卖的东西也是一样的，就有
童年记忆的那种感觉。”

辽沈晚报记者 张铂

《大江大河2》“劝架”表演登热搜

遇到兄弟吵架怎么办？董子健：有多远躲多远

连续四轮比赛得分上双，还有一次“两双”表现，这样的朱荣振让很多
辽宁球迷有了耳目一新的感觉。

在最近一段时间里，队长韩德君因伤缺阵，辽宁本钢男篮将朱荣振推
上了球队首发中锋的位置，这不得不说是一个冒险的决定。但是从结果
来看，四轮比赛过后，朱荣振成功地经受住了考验，也帮助辽篮如愿拿下
四连胜。

此时的朱荣振，正享受着他加盟辽宁队以来最美好的一段时光，此前
外界对他的种种批评和质疑，大多转变为了认可与鼓励。越来越多的人，
也开始意识到辽篮的这一笔球员交易，正在逐渐展露出应有的价值。

最难熬的日子 全队帮他一起挺过去
在本赛季加盟辽篮之后，朱荣振

就受到了比以往更多的关注，也背负
了许多的期许。在赛季之初，他的表
现还算是中规中矩，基本上符合了外
界对他的预期，在韩德君下场休息的
时间里提供了一定质量的护筐防守，
偶尔还能在进攻端“吃饼”贡献得分。

但是从第一阶段的末段，到第二
阶段刚开局的这段时间里，朱荣振遭
遇了一段明显的低谷，一方面他在保
护篮板球的时候经常出现失位情况，
另一方面则是太多的犯规让他很难
在场上停留太长时间。这两点，在同
江苏队比赛中 8 分钟 6 次犯满被罚
下，成为了最典型的代表作。

这期间，外界对于朱荣振的批评
声和质疑声也异常猛烈，尤其是那一

段时间里，被交易到山东队的高诗岩
迎来了连续的爆发，让很多球迷大有
一种“交易赔了”的感觉。再加上转
播镜头多次给到主教练杨鸣铁青的
脸色，似乎朱荣振已经被贴上了“失
败”的标签。

但实际上，辽篮的教练组虽然对
于朱荣振那一段时间里的表现确实
不太满意，但并没有动摇继续使用他
的决心。毕竟，对于这名年轻的中
锋，辽篮的教练组一直有着比较高的
期望。

这段让朱荣振感到备加煎熬的
日子里，辽篮全队都给予了他很大的
支持。在教练组层面，无论是主教练
杨鸣还是顾问蒋兴权，都经常开导朱
荣振，为他总结了前面比赛中犯下的

错误，指出具体的改进方案。
“之前我的防守确实太软了，队

里高度不够，需要我站出来，开始背
着很大的包袱，这两天，教练组帮我
疏导，自己慢慢也调整了过来”，朱荣
振说道。

同时，队友都在训练中积极给予
他帮助，尤其是球队的主力控卫郭艾
伦和赵继伟，更是不厌其烦地和朱荣
振沟通进攻中的战术细节，从挡拆路
线的选择，到接球时该注意的位置，最
后再用一次次精准的传球来带着他找
到内线进攻的感觉。

通过全队的努力和帮助，朱荣振
将外界的声音抛在脑后，让自己的注
意力专注于训练场上，用加倍的努力
去一点点找到自己应该有的状态。

场上作用变明显 四连胜他功劳一点儿不小

韩德君(中）继续休息养伤。

辽宁本钢男篮将朱荣振(右）推上了球队首发中锋的位置。

董子健把小人物的无奈与心酸以及生存状态，呈现得真实又立体。


